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La UAEM en la prensa: 

 
Administrativos de la UAEM seguirán ganando menos del salario mínimo 
Aunque el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (STAUAEM) decidió conjurar la huelga y aceptar el 6% de incremento salarial, sigue latente el paro de 
actividades por parte del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), 
quienes en dos semanas decidirán si estallan la huelga o aceptan una nueva oferta salarial de las autoridades 
universitarias. Los académicos tienen previsto realizar una asamblea el próximo 17 de marzo para definir si se 
van o no a huelga. “Vamos bien a secas, porque el panorama nacional es el que nos ha detenido un poco, este 
asunto del 4% que ya nos ha dado a conocer la universidad nos tiene inquieto porque sabemos que la inflación 
se ha dado de una manera lastimosas para la clase trabajador y preocupa porque es una situación que va a 
seguir”, comentó Mario Cortés Montes, secretario del SITAUAEM. Los académicos buscarán algunas “válvulas 
de escape” que se traduzcan en aumento en otras prestaciones, como material didáctico y vales de despensa 
para compensar las afectaciones. La próxima semana las comisiones revisoras del Contrato Colectivo de 
Trabajo entregarán un resumen de todos los planteamientos. Como parte de las revisiones se realizaron 
recorridos en las instalaciones del Campus Chamilpa, ahí se detectaron que hacen falta rampas de acceso para 
discapacitados, salidas de emergencia, material de laboratorio para garantizar la seguridad de los docentes, 
etc. Por su parte el líder del STAUAEM, César Hidalgo Tinajero, confirmó que aceptaron la oferta del 4% de 
incremento salarial para todos los trabajadores y el 2% adicional a los que pertenecen a 10 categorías que 
ganan menos del salario mínimo, ajustándose a las condiciones económicas de la máxima casa de estudios de 
Morelos, confían que se hagan los ajuste para noviembre próximo. “Son 950 trabajadores que ganarán menos 
hasta noviembre próximo, se acordó que en caso de quienes busquen un crédito de vivienda y de Fonacot, que 
se tasan en salarios mínimos, se les brinde acompañamiento para que puedan hacer el trámite”. 
El Sol de Cuernavaca, (Katy Cárdenas). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/stauaem-acepta-incremento-salarial-y-conjura-la-huelga-
9693133.html 
 
Destacan importancia de que universitarios se involucren en temas electorales 
El consejero estatal electoral del Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana 
(Impepac), José Enrique Pérez Rodríguez, destacó la importancia de que los universitarios se involucren en los 
temas electorales y de democracia, para incidir en la vida política del estado y del país. Lo anterior, previo al 
inicio del cuarto foro de diálogo "La confianza y participación de la juventud en la democracia". Esta actividad 
se realiza en el auditorio "Fernando Castellanos Tena" de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en el campus Chamilpa. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/223176-destacan-importancia-de-que-universitarios-se-
involucren-en-temas-electorales.html 
El Sol de Cuernavaca, (Emireth Cossio). 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/jovenes-deben-participar-en-la-democracia-mas-alla-de-las-
elecciones-9690430.html 
 
Pide FEUM alumbrado y patrullajes 
Para disminuir los asaltos a los estudiantes de las unidades académicas ubicadas en el Campus Chamilpa así 
como en la colonia Los Volcanes en Cuernavaca se necesita mayor presencia policiaca y mejor iluminación 
alrededor de las escuelas universitarias, consideró César Alejandro González Mejía, presidente de la 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), quien aseguró que la organización estudiantil 
tiene reportes de que nueve alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron 
asaltados. “Necesitamos presencia policíaca, iluminación pública en los alrededores de la universidad; llevamos 
como siete recorridos tanto en Chamilpa como en (la) zona (de) Belenes y la incidencia delictiva es altísima. En 
lo que va del semestre hemos recibido nueve reportes, sin embargo, son los que se reportan, porque los chavos 
se han acostumbrado y no proceden a hacer denuncias”. González Mejía señaló que el principal delito que se 
comete en la colonia Volcanes -donde se ubican las Facultades de Enfermería, Medicina, Nutrición y el Centro 
de Investigación Transdisciplinar en Psicología- es el asalto y a los estudiantes se les despoja de sus equipos 
de telefonía móvil.” “Los jóvenes están relativamente seguros al interior de sus escuelas, porque tenemos una 
incidencia de robo de motocicletas al interior del campus Chamilpa. Ya estamos generando exhorto a nuestra 
rectoría para que generemos una estrategia para el resguardo de los bienes de los estudiantes”, dijo, al subrayar 
que el problema de la integridad física de los estudiantes está en el exterior de las unidades académicas. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/223202-pide-feum-alumbrado-y-patrullajes.html 
Diario de Morelos, p.p.10, (Redacción). 
Lo de Hoy Morelos, p.4, (Dulce Maya). 
 



 3 

Mitos y Hechos 
Fantasma de huelga: Aunque el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (STAUAEM) decidió conjurar la huelga y aceptar el 6% de incremento salarial, aún existe el 
riesgo de que las banderas rojinegras se instalen en la institución y es que la negociación con el Sindicato 
Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (SITAUAEM), que encabeza Mario Cortes, deberá de 
decidir en unas dos semanas más, si estallan la huelga o aceptan una nueva oferta salarial. Los académicos 
tienen previsto realizar una asamblea el próximo 17 de marzo para definir si se van o no a huelga. 
Lo de Hoy Morelos, p.3, (Sin firma). 
 
Inclusión Educativa en la UAEM - Lineamientos sobre Deficiencia y Discapacidad: UAEM 
En la Convocatoria para el ingreso a la UAEM, que está por anunciarse en esto días, se va a revisar previo al 
examen de CENEVAL, caso por caso de los jóvenes aspirantes a prepa y licenciatura, si son suficientes los 
ajustes razonables de aplicación para que los resultados sean evaluados con el resto de los jóvenes sin 
discapacidad. O si será necesario, previamente, definir en qué casos se requieren ajustes razonables en la 
evaluación de resultados. Esto es, en qué casos aplica el Artículo VI transitorio del Reglamento de Ingreso, 
Revalidación y Equivalencia de la UAEM. La Unidad para la Inclusión Educativa y Atención a la Diversidad, 
valorará en qué casos siguen existiendo condiciones de discapacidad con todo y los ajustes razonables y 
ayudas técnicas de la aplicación y en qué otros son suficientes para minimizar o eliminar las condiciones de 
discapacidad e igualar las oportunidades de acceso. Esta valoración en uno u otro de los casos, será informada 
debida y oportunamente a la Dirección General de Servicios Escolares y a las unidades académicas de las que 
serían candidatos los jóvenes con discapacidad, para que se dispongan a realizar los ajustes razonables en los 
cursos propedéuticos de selección final. Con el apoyo y asesoría de la Unidad para la Inclusión Educativa de la 
UAEM, también. Después del ingreso, seguirá la permanencia. Y en este caso hay ámbitos discriminativos y 
excluyentes, que son discapacitantes. Tanto como hay ámbitos académicos incluyentes no-discapacitantes. 
Son los ámbitos los que poseen o no la discapacidad. Los ajustes son para los ámbitos, más que para los 
individuos, en lo particular, con discapacidad. Esta es la tarea que sigue para esta Convocatoria 2023. 
El Regional del Sur, (Eliseo Guajardo Ramos), 
https://elregional.com.mx/inclusion-educativa-en-la-uaem-lineamientos-sobre-deficiencia-y-discapacidad-uaem 
 

Estatal: 

 
Llaman mujeres a marchar el próximo 8 de marzo 
Como cada año, miles de mujeres, adolescentes y niñas ‘toman’ las calles de las ciudades en el mundo para 
exigir por sus derechos. En México, hay convocatorias para muchos de los estados y municipios, colectivas y 
grupos de mujeres se organizan para salir a manifestarse el próximo 8 de marzo (8M), en el Día Internacional 
de las Mujeres. En Morelos, colectivos feministas alistan marcha para el 8 de marzo donde participarán mujeres 
víctimas de violencia, pero también familiares de aquellas mujeres que perdieron la vida a manos de feminicidas, 
de los cuales muchos casos aún no reciben justicia. La marcha saldrá a las 14:00 horas de la Glorieta de 
Tlaltenango, al norte de la capital morelense, hasta la Plaza de Armas del primer cuadro de la ciudad. La 
vestimenta para participar será negra, informaron organizaciones y colectivos de mujeres. Morelos tuvo durante 
2022 el año más violento para las mujeres, se registraron 107 feminicidios, la cifra más alta en los últimos 20 
años, aun cuando en 10 municipios está decretada la Alerta de Violencia de Género. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/estados/2023/02/28/marcha-8m-2023-estas-son-todas-las-convocatorias-
para-los-estados-en-mexico/ 
 

Nacional: 

 
Académicos disidentes de la UNAM buscan legitimación de su contrato colectivo 
Académicos de la UNAM realizaron el proceso de legitimación de su contrato colectivo de trabajo (CCT), en 
medio del rechazo a que la dirigencia de la Asociación Autónoma del Personal Académico de la máxima casa 
de estudios (AAPAUNAM) conserve la titularidad del documento, ya que durante más de 40 años ha permitido 
malas condiciones laborales y salarios precarios. Profesores de facultades entrevistados señalaron que 
mientras más de 70 por ciento son de asignatura, con salarios de 116 pesos por hora y prestaciones, pero sin 
estabilidad laboral, existe un reducido grupo llamado casta dorada, con salarios por encima de 100 mil pesos. 
La consulta de legitimación se llevó a cabo durante dos días, desde el lunes y concluyó ayer a las 18 horas; y 
se espera que en próximos días den a conocer los resultados. La titularidad del CCT, que rige a más de 42 mil 
profesores, pertenece a la AAPAUNAM –que actualmente encabeza Bertha Rodríguez Sámano– desde 1980 
luego de un recuento realizado con otro sindicato de la institución educativa, señaló Joel Ortega, profesor de la 
Facultad de Filosofía y Letras. 
La Jornada, p.18, (Jared Laureles), https://www.jornada.com.mx/2023/03/01/politica/018n3pol 
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Sindicato de Universidad Autónoma de Querétaro no hará huelga este 1 de marzo 
El Sindicato Único de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Querétaro (SUPAUAQ) pidió una 
prórroga de 30 días para emplazar a huelga hasta el 27 de marzo. La huelga no se llevará a cabo el 1 de marzo, 
sino que se emplaza hasta el 30 del mismo mes. Asimismo, la organización sindical sostuvo la petición de un 
incremento del 13 por ciento directo al salario. Al respecto, autoridades de la máxima casa de estudios 
queretana reafirmaron que la Universidad realiza el mayor de los esfuerzos posibles en la oferta de 4.7 por 
ciento en aumento directo al salario y dos por ciento en prestaciones no atadas a salario. Así lo señaló el director 
de Recursos Humanos de la UAQ, Artemio Sotomayor Olmedo, quien aclaró que no es viable el 13 por ciento 
de aumento al salario que presenta el Sindicato, ya que de lo contrario la Institución estaría bajo una situación 
de estrés financiero, que a su vez resultaría en el incumplimiento de los pagos estipulados en el año, entre los 
que destacan el aguinaldo. 
Milenio, (Blanca Valadez),  
https://www.milenio.com/estados/sindicato-universidad-queretaro-hara-huelga-1-marzo 
 
UACM llama al sindicato a ser sensible y no cerrar planteles a estudiantes 
La rectora de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM), Tania Rodríguez Mora, hizo un llamado 
a la dirigencia sindical a mostrar sensibilidad y no cerrar planteles durante el proceso de negociación salarial, 
dado a que se efectuó una propuesta de incremento salarial es de 53.6 millones de pesos. “En un enorme 
esfuerzo financiero de la Universidad –y con el ánimo de llegar a un acuerdo– se hace una nueva propuesta de 
un 2.9 por ciento directo al salario, además el 20 por ciento de aumento a once prestaciones, lo que significa 
un promedio del 14 por ciento en las prestaciones que reciben los trabajadores; muy por encima del conjunto 
de beneficios que han alcanzado otros sindicatos del sector”, puntualizó Rodríguez Mora. La oferta final que la 
administración ha hecho, representa un incremento neto promedio del 6.90 por ciento. El costo total de esta 
oferta es de 53.6 millones de pesos, lo que representa más del 50 por ciento del incremento que la Universidad 
recibió para 2023 en su presupuesto. Con esta oferta de incremento, la nómina de la UACM tendrá un costo 
superior a los mil 370 millones de pesos, lo que representa el 85 por ciento del presupuesto total ordinario de la 
Universidad, que asciende a mil 605 millones de pesos. 
Milenio, (Blanca Valadez y Leonardo Lugo),  
https://www.milenio.com/politica/uacm-llama-sindicato-sensible-cerrar-planteles-alumnos 
https://www.milenio.com/politica/congreso-cdmx-pan-pide-rectora-uacm-atender-demandas 
La Jornada, p.37, (Sandra Hernández García y Alejandro Cruz Flores),  
https://www.jornada.com.mx/2023/03/01/capital/037n1cap 
El Heraldo de México, (Cinthya Stettin), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/28/el-sindicato-de-la-uacm-amaga-con-irse-huelga-el-
proximo-miercoles-485243.html 
 
Hugo Alejandro Concha Cantú, nuevo abogado general de la UNAM 
El rector de la UNAM, Enrique Graue, nombró y dio posesión como nuevo abogado de la casa de estudios a 
Hugo Alejandro Concha Cantú, quien sustituyó a Alfredo Sánchez Castañeda. Concha Cantú se comprometió 
a servir a la institución con toda su capacidad y espíritu universitario. En la sala Justo Sierra del edificio de 
rectoría el nuevo abogado general se dijo muy honrado con su nuevo encargo y aseveró que buscará apoyar a 
todas las entidades que forman la casa de estudios. El nuevo abogado universitario, Concha Cantú, es 
licenciado en Derecho por la UNAM y maestro en Relaciones Internacionales por The Paul H. Nitze School of 
Advanced International Studies, The Johns Hopkins University. A partir de 1994 es investigador en el Instituto 
de Investigaciones Jurídicas (IIJ) de la UNAM y ha sido investigador visitante del Centro de Estudios de México, 
la Fundación Ortega y Gasset y en la Universidad Pompeu Fabre, en Barcelona. 
La Jornada, p.20, (De La Redacción), https://www.jornada.com.mx/2023/03/01/politica/020n1pol 
Milenio, (Alma Paola Wong y Redacción),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/unam-hugo-concha-es-nombrado-como-el-nuevo-abogado-
general 
https://www.milenio.com/politica/comunidad/unam-hugo-concha-nuevo-abogado-general 
 
Otorgan a la Universidad de Guadalajara el premio QS Star por su excelencia en Arte y Cultura 
En una ceremonia presidida por el Rector General de la Universidad de Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí, 
este 27 de febrero, se llevó a cabo la Entrega de Reconocimientos QS Stars a esta casa universitaria. Siendo, 
desde hace 30 años, un sistema de calificación internacional, Quacquarelli Symonds brinda una visión detallada 
de una institución educativa, los estándares de excelencia QS Stars permiten identificar a las mejores 
universidades en temas específicos como la solidez del programa, las instalaciones, la empleabilidad de los 
graduados, la responsabilidad social, arte y cultura, la inclusión, entre otros temas. En su participación, la 
maestra Paola Lyccette Corona Gutiérrez, Coordinadora General de Planeación y Evaluación de la Universidad 
de Guadalajara, señaló que el proceso implicó una fuerte colaboración entre las distintas instancias que 
conforman la Red Universitaria, la Red Virtual, y las nueve dependencias de la administración general. 
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La Crónica de Hoy, (Redacción), 
https://www.cronica.com.mx/cultura/otorgan-universidad-guadalajara-premio-qs-star-excelencia-arte-
cultura.html 
El Heraldo de México, (Mayeli Mariscal), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/28/udeg-recibe-distintivo-qs-stars-por-su-alto-desempeno-
485374.html 
Milenio, (Redacción),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/rector-general-de-la-ug-recibe-reconocimiento-nacional 
 
Alumnos de homeopatía insisten en que se garantice su certificación de médicos cirujanos 
Estudiantes de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMH) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
marcharon del Palacio de Bellas Artes a las oficinas de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para demandar 
que se garantice la certificación de la carrera de médico cirujano y partero, pues destacaron que el año 
pasado no se logró está acreditación, lo que afecta a más de 2 mil alumnos. Tras un encuentro con funcionarios 
de la dependencia, una de las alumnas de la representación de los estudiantes de la ENMH, en paro desde el 
17 de febrero, informó que no logramos concretar un acuerdo, pues nos dan las mismas respuestas de las 
autoridades del Politécnico. Indicó que entre las demandas se incluye la destitución de la directora de la ENMH, 
Victoria Elizabeth Jiménez, a quien responsabilizan del fallo en el proceso para certificar su carrera, lo que nos 
afecta en la relación con diversos hospitales y para quienes deseen estudiar una especialidad o pedir una beca 
en el extranjero. 
La Jornada, p.18, (Laura Poy Solano), https://www.jornada.com.mx/2023/03/01/politica/018n2pol 
 
Feria Internacional del Libro 2023: anuncian segunda edición del festival en Coyoacán 
Con una amplia programación, la alcaldía Coyoacán llevará a cabo la segunda edición de la Feria Internacional 
del Libro, FILCO 2023, en la Ciudad de México. Se trata de un festival de letras que pretende ser el lugar de 
encuentro idóneo para escritores consagrados y talentos emergentes, artistas, comunidades diversas y por 
supuesto, lectores y no tan lectores. Del 24 de marzo al 02 de abril, la demarcación se vestirá de gala con un 
festival literario que contará con la participación de 150 expositores, más de 100 sellos editoriales 
nacionales e internacionales y ofrecerá cerca de 200 presentaciones literarias que serán foro de escritores, 
artistas, poetas, cronistas, periodistas e historiadores.  
El Heraldo de México, (Cinthya Stettin), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/2/28/feria-internacional-del-libro-2023-anuncian-segunda-
edicion-del-festival-en-coyoacan-485321.html 
 
Patricia Amézaga Madrid, ganadora del Premio Ada Byron 2023 
Patricia Amézaga Madrid fue seleccionada como ganadora de la tercera edición del Premio Ada Byron a la 
Mujer Tecnóloga, Capítulo México, otorgado por el Sistema Universitario Jesuita de México y la Universidad de 
Deusto, en España. La científica del Centro de Investigación en Materiales Avanzados (Cimav), un Centro 
Público de Investigación, ha desarrollado su producción en el ámbito de la nanotecnología y las nanociencias, 
enfocando en la generación y el desarrollo de nuevos materiales nanoestructurados, con aplicaciones 
tecnológicas en los campos de la remediación ambiental y el tratamiento del agua, así como en los materiales 
reforzantes de estructuras metálicas. Entre sus proyectos de investigación destaca haber logrado sintetizar un 
nanomaterial compuesto para la remoción de contaminantes como metales pesados, arsénico y flúor. Su 
nanomaterial presentó excelentes propiedades de adsorción debido a su alta área superficial por lo que puede 
tener varias aplicaciones, por ejemplo, mecánicas, fotocatalíticas y cerámicas, por citar sólo algunas. Por esta 
investigación, obtuvo en 2018 el Premio Chihuahua, otorgado por el gobierno del estado. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
https://www.cronica.com.mx/academia/patricia-amezaga-madrid-ganadora-premio-ada-byron-2023.html 
 
Alumnos de la Universidad Politécnica de Chimalhuacán acusan inseguridad y abandono 
Las condiciones en las que autoridades educativas del Estado de México realizaron la construcción de la 
Universidad Politécnica de Chimalhuacán (UPCHI), en una zona olvidada y prácticamente desértica, no 
garantiza la seguridad de sus alumnos y docentes, acusó la comunidad educativa. “Estamos olvidados 
totalmente, no nos voltean a ver de este lado de la universidad. Los jóvenes y su servidora pedimos a las 
autoridades que nos presten atención. La seguridad cada vez se ha vuelto más crítica, los asaltos cada vez se 
vuelven más fuertes, llegan lesionados, atacados, los asaltan y los despojan de todos sus bienes", señaló Leslie 
Guerrero Terrazas, jefa de carrera UPCHI. El plantel donde estudian aproximadamente 500 alumnos y trabajan 
60 docentes y administrativos se encuentra en medio de la nada, tal parece que en la planeación de su 
construcción no se visualizó la seguridad de sus estudiantes a futuro. 
Milenio, (Ricardo Solaback),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/acusan-entorno-de-inseguridad-en-la-upchi-estado-de-mexico 
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Estudiantes son acosados en la zona norte de Jalisco y zona sur de Zacatecas 
La violencia ejercida por las bandas del crimen organizado en la zona norte de Jalisco y zona sur 
de Zacatecas impacta diversos ámbitos de la población: economía, salud y movilidad. También afecta las 
expectativas y los sueños de los jóvenes, quienes se enfrentan a la disyuntiva de estudiar o integrarse a las filas 
delincuenciales. “Estamos compitiendo con la delincuencia organizada. Es una opción de vida: la delincuencia 
organizada o la educación superior, en este caso, el Centro Universitario del Norte (CUNorte). Se ha construido 
un proceso de análisis del entorno, qué deviene a estas juventudes, trabajar, soñar en que podemos construir 
un espacio más positivo para estos jóvenes. Ha sido todo un reto. Nos hemos puesto creativos para buscar 
alternativas. Apostarle a la educación va a ser una tarea permanente. El acceso a un aula puede marcar la vida 
de una persona, puede abrir sus esperanzas”, subrayó la jefa del Departamento de Cultura, Justicia y 
Democracia del CUNorte, Elvia Susana Delgado Rodríguez. En Navidad, cuatro jóvenes 
desaparecieron en Colotlán. Viviana y Daniela Márquez Pichardo, Irma Paola Vargas Montoya y el 
estadounidense José Melesio Gutiérrez Padilla fueron hallados posteriormente sin vida, en una fosa clandestina 
en el municipio de Tepetongo, Zacatecas. 
El Heraldo de México, (Adriana Luna), 
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/3/1/estudiantes-son-acosados-en-la-zona-norte-de-jalisco-
zona-sur-de-zacatecas-485430.html 
 
En abril continuará entrega de tarjetas del Bienestar para cobrar becas Benito Juárez 
Debido a que durante marzo el Banco del Bienestar atenderá únicamente derechohabientes de pensión 
universal para personas adultas mayores, la entrega de tarjetas del Banco del Bienestar correspondientes a los 
programas de Educación Básica, Media Superior y Superior se reprogramará para el próximo mes de abril, 
informó la Secretaría de Educación Pública (SEP), a través de la Coordinación Nacional de Becas para el 
Bienestar Benito Juárez (CNBBBJ). En este contexto, solicitó a las y los beneficiarios de los programas de 
Educación Básica y Superior que no recogieron su tarjeta en la fecha asignada revisar el Buscador de Estatus. 
Así como mantenerse pendientes de la reprogramación de entrega a través del portal https://bit.ly/3UUJkKj para 
que acudan a alguna de las más de mil 400 sucursales del Banco del Bienestar a partir de abril. En tanto, las 
personas beneficiarias de la Beca Universal de Educación Media Superior serán convocadas próximamente en 
el sitio https://bit.ly/3UUJkKj y/o a través del Enlace de Becas de su plantel, para recibir la tarjeta directamente 
en su escuela o en una sede alterna. 
Excélsior, (Laura Toribio), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/en-abril-continuara-entrega-de-tarjetas-del-bienestar-para-cobrar-
becas-benito-juarez 
La Jornada, p.18, (De la Redacción),  
https://www.jornada.com.mx/2023/03/01/politica/018n1pol 
 
Covid-19 en México: A 3 años del primer contagio suman 7.4 millones de casos y casi 333 mil muertes 
En los últimos siete días, México reportó 20 mil 613 casos nuevos y 138 muertes por Covid-19. Por segunda 
semana consecutiva se reportan más de 20 mil contagios. De acuerdo con el informe técnico semanal de la 
dependencia, al corte de este martes 28 de febrero, México acumula 7 millones 451 mil 429 casos positivos y 
332 mil 988 defunciones a causa del virus, exactamente a tres años de que se detectó el primer contagio en el 
país. Los casos activos estimados por Covid-19 tuvieron un ligero aumento. Hasta este día detectaron 25 mil 
15, un incremento de apenas 49 contagios respecto a la semana pasada, mismos que se encuentran de manera 
predominante en las siguientes entidades: Ciudad de México, Colima, Nuevo León, Baja California Sur, 
Tlaxcala, Baja California, Guanajuato, Nayarit, Querétaro y Aguascalientes. Se consideran casos activos 
aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, permitiendo identificar dónde hay mayor 
actividad viral y aumento en la transmisión del virus. La Secretaría de Salud argumenta que la situación actual 
de México con la pandemia es de “meseta”, considera una condición estable, “normal” luego de un brote como 
el que se vivió en la sexta ola de casos. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/02/28/covid-19-en-mexico-a-3-anos-del-primer-contagio-
suman-74-millones-de-casos-y-casi-333-mil-muertes/ 
Excélsior, (Patricia Rodríguez Calva), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-registra-mas-20-mil-nuevos-contagios-y-138-muertes-
en-una-semana/1572974 
 

Internacional: 
 
Batería de litio–aire hace realidad recorrer más de mil km con una carga 
Una nueva batería de litio-aire desarrollada en Estados Unidos puede hacer realidad viajar más de mil kilómetros 
con una sola carga y alimentar algún día aviones domésticos y camiones de largo recorrido. El principal 
componente es un electrolito sólido en lugar del líquido. El nuevo producto, resultado de una investigación 
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publicada en Science, no está sujeto al problema de seguridad de los electrolitos líquidos utilizados en las de 
iones de litio y otros, que pueden recalentarse e incendiarse. Lo más importante, es que la química de las 
baterías del equipo con el electrolito sólido puede aumentar la densidad energética hasta cuatro veces por 
encima de las de iones de litio, lo que se traduce en una mayor autonomía. Durante más de una década, los 
científicos de Argonne y de otros lugares han trabajado horas extras para desarrollar una batería de litio que 
aproveche el oxígeno del aire, explicó en un comunicado Larry Curtiss, científico del Argonne National 
Laboratory, del Departamento de Energía de la agencia estadunidense, que participó en la investigación. Ésta 
tiene la mayor densidad energética prevista de todas las tecnologías de pilas que se están considerando para 
la próxima generación, más allá del litio-ion. 
La Jornada, p.6, (Europa Press),  
https://www.jornada.com.mx/2023/03/01/ciencias/a06n2cie 
 
 
 


